
令和３年第６回教育委員会議事録 

項   目 内 容 記 録 

１．期  日 令和３年４月２日（金）１３：３０開会 

２．場  所 山村開発センター 研修室 

３．開会（閉会） 13:30～14:45 

４．出席委員等氏名 頭本元文、飯田頼昭、松田暢子、松本智子、生田 進 

５．教育長あいさつ ・いよいよ令和３年度がスタートした。本日、ひのっこ保育所で

入園式があり、５名の児童が新たに入所され、５１名でスター

トする。日野町は０歳児から５歳児までの総数が６７名いる。 

・役場も新規採用職員として事務職員２名、保育士１名、保健師

１名の計４名が配属された。 

・県教育委員会は山本教育長が勇退され、足羽教育長が就任され

た。 

・日野高校は４４名の入学者当初目標の３８名を上回った 

・県内では新型コロナウィルス感染症の陽性患者が現時点で２６

９名になった。西部ではあまり広がりを見せていないので、こ

のまま収まってほしい。 

・学校は４月７日からスタートし、８日には入学式を迎える。良

いスタートが切れるといいと思う。 

・教育委員会も年度当初からいろいろな懸案事項があるので委員

の皆さんの知恵を拝借したいのでよろしくお願いします。 

６．報告  教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      課 長 

 

 

 

 

 

 

（１）事務報告（行事等） 

 ４／ ２ ひのっこ保育所入所式 

      教育委員会、着任式 

 ４／ ７ 小中学校始業式 

 ４／ ８ 小中学校入学式 

 ４／２１ 市町村教育委員会研究協議会理事会（教育長、頭本） 

 ４／２７～２８ 小学校修学旅行（県内） 

 ５／２１ 聖火リレー 

 

（２）一般報告 

 １）日野町の人事異動について（教育委員会関係） 

  湯原愛子（図書館主任→健康福祉課主任） 

  濵岡文香（教育課主事→図書館主任） 

  内藤圭亮（新規採用 教育課主事） 

  西村 宗（新規採用 ひのっこ保育所保育士） 

  大岩 努（教育課主事→教育課主任） 

  矢田貝慎一（教育課副主幹 再任用） 

  田貝嘉彦（下榎隣保館長 再任用） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２）令和３年度児童生徒数について 

０歳から５歳 ６７人 

うち就園児５１人、未就園児１６人 

３歳以上児は全員就園 

  黒坂小学校２４人 

  根雨小学校４８人 

  小学校児童数合計が７２人 

  日野中学校４６人、うち特別支援学級３人 

 

 ３）令和３年度小中学校教職員について 

  黒坂小 矢野夏美教諭（根雨小から） 

      澤田尚美講師（任用・継続） 

      西村幸重非常勤講師（任用） 

  根雨小 川上敦史教諭（黒坂小から） 

      宇田 毅教諭（日南町立日南小から） 

      伊木祥一教諭（琴浦町立船上小から） 

      細田真知子（任用・継続） 

  日野中 永井 孝教諭（南部町立南部中から） 

      西尾直人教諭（新規採用） 

      中川久美子非常勤講師（任用・継続） 

 

 ４）令和２年度学校自己評価について 

 黒坂小 基礎基本の定着「Ｂ」、家庭学習の推進「Ｂ」、わかる授

業の推進「Ｂ」、学習活動の工夫「Ａ」、プログラミング

教育・外国語指導の推進「Ａ」、コミュニティスクール

との連携「Ｂ」、地域資源活用の推進「Ｂ」、凡事徹底の

推進「Ａ」、情報発信の推進「Ａ」、道徳科を核とする心

の教育「Ｂ」、体力向上の推進「Ａ」、よりよい生活習慣

の定着「Ｂ」評価項目１２項目中、Ａ評価が５項目、Ｂ

評価が７項目、おおむね達成できている 

 根雨小 凡事徹底「Ｂ」、まなび「Ｂ」、なかま「Ｂ」、あそび「Ａ」、

評価項目４項目中、Ａ評価が１項目、Ｂ評価が３項目、

おおむね達成できている。 

 日野中 いじめの未然防止、早期発見と早期対応「Ａ」、心身の

健康づくり（人権意識の高揚、対人スキルの向上、生活

習慣・基礎体力の向上）「Ｂ」、学習意欲及び学力の向上

「Ｃ」、意欲的な学校生活の推進（生徒会活動、学校行

事）「Ａ」、将来を見据えた主体的な進路決定となる指導



の充実「Ｃ」、町民の一員という自覚の向上（地域の方

とのつながりの強化、町に関する理解の向上、郷土愛の

育成）「Ｂ」 

     評価項目６項目中、Ａ評価が２項目、Ｂ評価が２項目、

Ｃ評価が２項目、おおむね達成できているが不十分な内

容もある。 

     いずれも次年度の改善方策を基に令和３年度の計画を

組み立てていくと思う。 

 

 ５）日野町学校施設長寿命化計画について 

  ・日野町公共施設等総合管理計画の個別計画として策定 

 ・小中学校及び給食センターを対象としている 

  ・今までの建替えを基本とした考え方では無く、計画的な改修

予防保全による延命化を行い、長期的な視点で財政負担の軽

減を図る。 

 

７．議事  課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○議案第９号 

 令和３年４月１日付人事異動等について 

 

  正職員５人、再任用職員２人、会計年度任用職員４２人に辞令

交付 

 

・議案第９号 承認 

 

○議案第１０号 

 令和３年度日野町立学校主任等の任命について 

 

  黒坂小５人、根雨小５人、日野中８人を主任等に任命 

 

・議案第１０号 承認 

 

○議案第１１号 

  日野町下榎隣保館運営審議会委員・日野町立下榎集会所運営審

議会委員の委嘱について 

 

  １０人に委嘱（再任８人、新任２人） 

 

・議案第１１号 承認 

 



○議案第１２号 

  ＣＳディレクターの委嘱について 

 

  稗田育子さんに引き続き委嘱 

 

・議案第１２号 承認 

 

○議案第１３号 

  地域学校協働推進員の委嘱について 

 

  地域コーディネーターに加え、根雨・黒坂の子ども教室協働活

動支援員に委嘱 

 

・議案第１３号 承認 

 

○議案第１４号 

  日野町立学校教職員の自家用車の出張時の使用に関する取扱

要項、日野町立学校教職員の自家用車の出張外業務等の使用に関

する取扱要項、日野町立学校教職員の中型自動車等の使用に関す

る取扱要項及び日野町立学校教職員のレンタカー使用に関する

取扱要項の一部改正について 

 

・教職員の定義に「会計年度任用職員」を追記 

・事故に備えた事前確認項目のうち「児童生徒の血液型」を削除 

 

・議案第１４号 承認 

 

８．協議  課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      飯 田 

      課 長 

（１）社会教育委員会議からの答申について 

 

 １）今後の成人式のあり方について 

  ・令和４年度以降の成人式の対象年齢、名称等 

   対象年齢は２０歳とし、名称は「成人を祝う日野町２０歳の

集い」（仮称）とする 

  ・令和２年度新成人を対象とした式典開催の是非 

   対象者の要望があれば令和３年度式典終了後に式典、交流会

の開催を検討 

 

・他地域の考え方や開催方法を参考にするのか 

・参考にすると思う。法改正に伴う成人式のあり方については２０



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      頭 本 

      課 長 

 

 

      頭 本 

      松 田 

 

      課 長 

      教育長 

      課 長 

 

      松 田 

 

 

 

      課 長 

 

      松 田 

      課 長 

 

 

歳という区切りで行うという答申だった。１８歳の夏に開催する

のであれば時期は高校３年生の夏休み、冬なら受験シーズンなの

であまり好ましいとは言えない。引き続き２０歳で行う方がよい

という結論である。令和２年度成人式対象者からは参加要望があ

る。時間帯をずらしての開催を検討したい。この夏に開催できる

か状況を見ながらになるが、答申のとおり進めるということでよ

いか。（異議なし） 

 

 ２）令和５年度以降の放課後等子ども教室のあり方について 

  ・令和５年度以降の放課後子ども教室の設置場所及び運営方法 

   義務教育学校の校舎に異論はないが送迎、クラス分け、サポ

ーターの人員体制など協議が必要。学校内または隣接地に大

きめの教室が必要、開催時間は今まで通り午後６時まで。 

  ・令和５年度以降の夏休み子ども教室の設置場所及び運営方法 

   義務教育学校校舎単独と旧黒坂小学校校舎との両施設利用

の２案あり。旧黒坂小学校を利用する場合、校舎やプールな

どの施設が利用可能か検討が必要。 

 

・長い目で見れば１箇所がよいと思う 

・今まで校舎の中にあったので別の場所に移すのは抵抗があるかも

しれない。他町の放課後児童クラブなどは別の場所で行っている

事例もある。 

・低学年の移動の安全面も考えなければならない。 

・意向調査をした後で検討されたのであろうが、９名しか回答が無

い。それを全部聞くわけにもいかない。 

・思ったほど反応が無かった。あまり関心が無いのかもしれない 

・預かってもらえばよいという考えかもしれない 

・保護者が送迎するのが大前提なので、車で送迎するならどちらで

も大差ないのかもしれない。 

・校舎があってそこで生活しているので、いずれは校舎のある場所

に一本化されるんだろうが、今は黒坂小学校があり良い雰囲気で

預かってもらっているのでそのままいたいという意見があるか

もしれない。 

・黒坂と根雨の運営のやり方の違いもあるのかもしれない。そこは

令和５年度までに協議しスムーズな移行ができればと思う。 

・支援員さんが一緒になって運営してくださればよいと思う。 

・支援員も固定化、高年齢化しており、新しい人を探さなければな

らない。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      松 田 

      課 長 

      松 田 

 

      課 長 

 

      松 田 

 

      長谷部 

      教育長 

 

      頭 本 

 

 

 

      松 田 

      課 長 

      頭 本 

 

 

 

 

 

 

 

（２）令和３年度計画訪問について 

・令和２年度は新型コロナウィルスの関係で縮小したが、令和３年

度は従来の形に戻したい。 

・根雨小学校に県教委が同行 

 ６月９日（水）終日、給食あり 

・黒坂小、日野中は今後学校と協議して決定する 

・ひのっこ保育所は保育所と県教委と協議し６～７月ごろに実施 

・第２回は１０月ごろに予定 

 

（３）日野町教育行政連絡会議について 

 

・保育所、各学校の園児、児童、生徒の様子（欠席、不登校、問

題行動等）について報告 

 

・中学校の特別支援学級は３学年同じクラスになるのか 

・２クラスに分かれる 

・中学校の保護者から、バスの減便により部活の交通手段はどうな

るのかという声があった 

・定期便がなくなるので学校の希望に応じて臨時便等で対応するよ

うになる。 

・保護者にうまく伝わっていなかったのかもしれない。部活の送迎

をきちんとしてもらえばよい 

・部活ではなくスポ少の活動の事を言われているのかもしれない。 

・教育活動の範囲であればきちんと保証しなければならない。それ

以外は保護者にお願いしなければならない。 

・日野中学校の学力の２極化が進んでいる。何か手を打たなければ

いけないのではないか。小学校の時の課題をそのまま中学校に引

きずってきている。３０％という数字はとても気になる。家庭を

巻き込むなど、今まで以上に工夫が必要だと思う。 

・学力テストの後で集まって相談されたと思う 

・令和２年度当初が３０％、年度末がどうなっているか 

・評価が「Ｃ」ということは取り組んでいるが成果が出ていないと

いう評価である。島大生とリモートをした時も始まるまで落ち着

くのに時間がかかっていた。そういったところが学習面にも影響

しているのではないか。チャイムが鳴ったら席につくのではな

く、チャイムが鳴ったら授業を始める。ということはそれまでに

授業の準備をしておく。そういった考え方を持つことが大事であ

る。学校が自己評価で「Ｃ」を付けるというのはよっぽどなこと

である。 



      教育長 

 

      松 田 

 

 

      頭 本 

      長谷部 

 

      課 長 

 

 

 

 

      教育長 

・学習の内容や技術以前の問題である。計画訪問などでアドバイス

をいただければありがたい。 

・朝読の時は落ち着いていた。平常の授業と土曜授業の気分の違い

もあったのかもしれない。リモートは大学生にとっても良かった

と思う。 

・内容はとても良かったと思う 

・学級経営に問題があるという視点から、学級経営のエキスパート

教員を呼んで研修をされた。 

・朝読は学校運営協議会でも議題に挙がっていた。以前に比べて態

度がよくなったとのことである。担当教員の資質など統一しきれ

ていない部分もある。統一していかないといけない。 

・日野中学校は担当教科だけでなく全員で授業研究を行っており、

改善も進んできていると思う。 

・学校全体の取組としては全体で研究を行い、徐々に良い方向へ向

かっていると思う。 

 

９．その他 課 長 ・次回の委員会は５月１０日（月）午前９時３０分から 

 （１４：４５委員会終了） 

令和３年４月２日 

日野町教育委員会 


